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□记者 石铁鑫

本报讯 履 职 担 当 起 好 步 ，同 舟 共 济 开 新

局。1 月 2 日上午，赤峰市第八届人民代表大会

第二次会议在赤峰国际会展中心隆重开幕。

会场气氛隆重热烈，主席台帷幕中央国徽高

悬，熠熠生辉，十面红旗分列两旁，鲜艳夺目。主

席台对面悬挂着“深入贯彻党的二十大精神 为

全面建设现代化赤峰而团结奋斗”的大幅标语。

来自各地区、各行业的市八届人大代表，肩负全

市各族人民的重托，以饱满的政治热情和高度的

责任感出席大会，履行宪法和法律赋予的神圣职

责。

大会主席团常务主席、执行主席万超岐、孙

艾芳、边中悦、田向存、骆秀燕、张恒、高希华、孟

和达来、杨中新在主席台前排就座。

王旺盛、苏雅勒其其格、栾天猛、陈占英、睢

利、乔雪峰、王洪刚、乔宇驰、孟和巴特尔、孟晓

冰、田晨光、张继康、刘万虎、孙海涛、杨牧、赵志

刚、付守利、张国华、白洪波、林晶华、郭玉强、王

立恩、韩勇、郜昕煜、梁建武、陈雪梅和大会主席

团其他成员在主席台就座。

赤峰市第八届人民代表大会现有代表 409
名，出席本次会议的代表 346名，符合法定人数。

大会主席团常务主席、执行主席孙艾芳主持

大会。

上午 9 时，孙艾芳宣布：赤峰市第八届人民

代表大会第二次会议开幕，全体起立，奏唱国歌。

在热烈的掌声中，市长王旺盛代表市人民政

府向大会作政府工作报告。报告共分为三个部

分：一是 2022 年工作回顾，二是 2023 年工作重

点，三是全面提升政府治理能力和水平。

王旺盛指出，过去的一年，面对错综复杂的

国际国内形势、艰巨繁重的改革发展稳定任务，

全市上下坚持以习近平新时代中国特色社会主

义思想为统领，坚决贯彻党中央“疫情要防住、经

济要稳住、发展要安全”总体要求，承压负重、稳

中求进，聚焦“五个发展定位”，全力加快“六个赤

峰”建设，经济社会实现平稳健康发展。

王旺盛从八个方面回顾了过去一年政府的

主要工作：经济运行态势平稳向好，现代产业体

系加快构建，城乡面貌得到有效改善，生态安全

屏障持续筑牢，发展动力活力加速显现，民生福

祉更加殷实厚重，社会大局保持和谐稳定，政府

自身建设全面加强。

王旺盛说，2022 年是极不平凡的一年，取得

这样的成绩实属不易、成之惟艰。这是习近平新

时代中国特色社会主义思想科学指引的结果，是

自治区党委政府坚强领导、帮助支持的结果，是市

委团结带领全市人民拼搏奋斗、开拓进取的结果，

是市人大、政协及社会各界有力监督、鼎力相助的

结果。站在新时代，面对党的二十大提出的新任

务新要求，我们必须认清形势、读懂自己、做足准

备，在推进中国式现代化进程中交好赤峰答卷。

就做好 2023 年各项工作，王旺盛指出，今年

是贯彻落实党的二十大精神开局之年，是“十四

五”规划承上启下之年，也是本届政府履职的关

键之年，做好各项工作意义重大。今年政府工作

的总体要求是：以习近平新时代中国特色社会主

义思想为指导，深入贯彻党的二十大精神，全面

落实中央经济工作会议、自治区党委十一届四次

五次全会和市委八届四次全会部署要求，坚持稳

中求进工作总基调， （下转第三版）
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□记者 陈羿如

本报讯 1月 2日下午，市八届人大二次会议

主席团举行第二次会议。

主席团常务主席万超岐、孙艾芳、边中悦、田

向存、骆秀燕、高希华、孟和达来、杨中新及其他

主席团成员共 38 人出席会议。主席团常务主席

张恒主持会议。

会议听取并审议了市委关于推荐赤峰市出

席自治区第十四届人民代表大会代表、赤峰市第

八届人民代表大会常务委员会委员、赤峰市人民

检察院检察长候选人和赤峰市第八届人民代表

大会有关专门委员会组成人员人选情况的说

明。决定将市委推荐的候选人和人选名单作为

主席团提名的候选人和人选名单印发各代表团，

交全体代表酝酿讨论。会议表决通过了关于代

表联合提名候选人截止时间的决定，并将决定印

发全体代表。

市八届人大二次会议主席团举行第二次会议

□记者 王丽超

本报讯 1 月 2 日下午，市政协党组书记、主

席苏雅勒其其格来到经济企业界讨论组，同市政

协委员们一同讨论政府工作报告。

讨论中，委员们纷纷结合履职实践和本职工

作就赤峰经济社会发展提出建议，现场气氛十分

热烈。

在听取大家发言后，苏雅勒其其格说，今年

的政府工作报告无论是对过去一年的工作回顾，

还是对今年的工作安排，重点十分突出，思路非

常清晰，举措也很务实。详实的数据展现了我市

在疫情影响下取得的成绩，展现了我市未来经济

社会发展的底气，展现出我市经济高质量发展的

信心和决心。

苏雅勒其其格希望，市政府继续大力推动

赤 峰 高 新 区 晋 升 国 家 高 新 区 事 宜 ，补 足 短 板 ，

尽 快 实 现 国 家 高 新 区 在 我 市 落 地 生 根 。 持 续

做 好 我 市 企 业 科 研 研 发 工 作 ，做 科 技 企 业、上

游 企 业 。 要 加 大 力 度 推 动 赤 峰 农 副 产 品 进

京、走进“粤港澳大湾区”菜篮子工程，增加我

市 农 副 产 品 知 名 度 、提 高 美 誉 度 。 争 做 中 国

北 方 种 业 基 地 ，健 全 良 种 繁 育 和 应 急 保 障 体

系 ，实 现 重 要 农 产 品 种 源 自 主 可 控 ，确 保 农 业

生 产 用 种 安 全 。 持 续 提 升 政 府 治 理 能 力 和 水

平 ，建 设 服 务 型 政 府 ，以 实 践 实 效 践 行 政 府 职

能。

苏雅勒其其格指出，受疫情及国际环境等因

素影响，经济下行压力加大，过去的一年企业发

展都受到了不同程度的影响。希望我市企业家

能够增强信心，在带领企业发展壮大的同时也带

动更多的务工人员迎难向前；要认清经济发展总

体形势，在挑战中寻求机遇、探索发展路径；要深

入研究党中央、自治区党委及市委关于复工复产

复商复市的相关政策，积极寻找企业发展突破

口。

苏雅勒其其格到经济企业界讨论组参加讨论

□记者 孟静航

本报讯 1月 2日，市政协八届十三次主席会

议召开。市政协党组书记、主席苏雅勒其其格主

持会议，副主席邱文博、白洪波、于凤先、林晶华、

郭玉强、王立恩、韩勇、郜昕煜，秘书长彭士明出

席会议。市委常委、统战部部长孟和巴特尔出席

会议并就相关情况作说明。

会议审议通过了《市政协八届二次会议选

举办法（草案）》，审议通过了《市政协八届二次

会议大会选举总监票人、副总监票人、监票人

名单（草案）》，审议通过了《市政协八届二次会

议政治决议（草案）》，审议通过了《市政协八届

二 次 会 议 关 于 常 委 会 工 作 报 告 的 决 议（草

案）》，审议通过了《市政协八届二次会议提案

审查情况的报告（草案）》，审议通过了《政协赤

峰市第八届委员会常务委员候选人建议名单

（草案）》。

市政协举行八届十三次主席会议

□记者 王丽超

本报讯 1月 2日下午，市政协举行八届六次

常委会会议。市政协党组书记、主席苏雅勒其其

格，副主席邱文博、白洪波、于凤先、林晶华、郭玉

强、王立恩、韩勇、郜昕煜，秘书长彭士明及市政

协常务委员共 59 人出席会议。市委常委、统战

部部长孟和巴特尔参加本次会议并对有关人事

事项进行说明。会议由苏雅勒其其格主持。

会议审议通过了《政协赤峰市第八届委员会

第二次会议大会选举办法（草案）》，审议通过了

《政协赤峰市第八届委员会第二次会议大会选举

总监票人、副总监票人、监票人名单（草案）》，审

议通过了《政协赤峰市第八届委员会第二次会议

政治决议（草案）》，审议通过了《政协赤峰市第八

届委员会第二次会议关于常务委员会工作报告

的决议（草案）》，审议通过了《政协赤峰市第八届

委 员 会 第 二 次 会 议 提 案 审 查 情 况 的 报 告（草

案）》，审议了有关人事事项。

会议决定，将上述草案及有关人事事项印发

各讨论组酝酿讨论。

市政协八届常委会举行第六次会议

□记者 肖璐

本报讯 1 月 2 日晚，市政协八届七次常委会

会议召开。市政协党组书记、主席苏雅勒其其

格，副主席邱文博、白洪波、于凤先、林晶华、王立

恩、韩勇、郜昕煜，秘书长彭士明及市政协常务委

员共 61人出席会议。

会议由苏雅勒其其格主持。

会议听取了各讨论组关于市政协常委会工作

报告和提案工作报告讨论情况的汇报。听取了各讨

论组关于选举办法（草案）、会议各项决议（草案）、提

案审查报告（草案）及人事事项酝酿情况的汇报。

市政协八届常委会举行第七次会议

1月2日，赤峰市第八届人民代表大会第二次会议隆重开幕。记者 张英男 摄 王旺盛向大会作政府工作报告。 记者张英男 摄

新起点呼唤新担当
新征程需要新作为

——热烈祝贺赤峰市第八届
人民代表大会第二次会议隆重开
幕
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□记者 赵广志

本报讯 1 月 2 日下午，市人大常委会党组书

记、主任孙艾芳来到她所在的巴林右旗代表团，

和代表们一同审议政府工作报告。市委常委、副

市长张继康列席审议。

孙艾芳指出，今年的政府工作报告对 2022
年的工作总结实事求是，不夸大成绩、不掩饰缺

点；对 2023 年的工作安排，方向明确、重点突出、

可操作性强，是一份文风朴实、凝聚力量的好报

告。

孙艾芳强调，统筹做好改革发展稳定和保障

改善民生各项工作，是我们新一年的主要工作。

要着力提升经济品质，切实抓好重点项目建设，

及时协调解决企业生产经营中遇到的困难和问

题，将各项惠企政策执行到位，着眼长远推动经

济转型发展、高质量发展，全面提升产业竞争力

创新力。要着力提升城市品质，统筹做好各级各

类规划，抓好重大基础设施项目建设，优化公共

服务设施和生活设施布局，不断提升城市综合承

载力。要着力提升乡村品质，巩固脱贫攻坚成

果，补齐农村牧区短板弱项，深化综合改革，培养

带头人和技术能人，不断发挥示范带动作用，特

别是农村牧区干部及相关部门负责人要提高“三

农”工作本领，改进工作作风，坚持实事求是开展

工作。要着力提升生态品质，继续狠抓重点区域

污染防治，统筹推进工业污染、机动车尾气、扬尘

污染治理，从源头上使污染物排放降下来。

孙艾芳强调，巴林右旗要根据自身实际，继

续深入实施“优牛优羊优草”战略，培育壮大现代

农牧业。要加速推进各项基础设施建设，想方设

法吸引大企业入驻，带动产业链实现集约发展。

要深入挖掘利用好文旅资源优势，以科学合理的

规划引领文旅融合发展。

巴林右旗代表团审议政府工作报告
孙艾芳参加审议

□记者 石铁鑫

本报讯 1 月 2 日下午，市人大代表、

市委书记万超岐来到他所在的松山区代

表 团 ，与 代 表 们 共 同 审 议 政 府 工 作 报

告。市人大代表、市委常委、宣传部部长

乔雪峰一同参加审议。

在审议中，姜丛、王艳荣、张国祥、

赵仕超、付国新、李昕、赵国江等代表，

重 点 围 绕 政 府 工 作 报 告 、紧 扣 全 市 发

展大局踊跃发言，就产业发展、乡村振

兴 、基 础 教 育 、医 疗 卫 生 、加 强 法 治 等

工 作 提 出 意 见 建 议 。 大 家 一 致 认 为 ，

报 告 对 过 去 一 年 工 作 的 总 结 全 面 客

观，对 2023 年的工作部署科学务实，是

一 份 指 导 性 和 操 作 性 都 很 强 的 好 报

告。

万 超 岐 在 发 言 时 指 出 ，2023 年 我

们 要 全 力 推 动 赤 峰 发 展 驶 入 快 车 道 ，

牢 牢 扭 住 经 济 建 设 这 个 中 心 不 动 摇 ，

着 力 提 升 人 民 群 众 生 活 品 质 ，大 力 解

决 制 约 发 展 的 深 层 次 问 题 ，全 方 位 推

动 经 济 高 质 量 发 展 、社 会 事 业 实 现 新

的进步。他希望松山区抓住高质量发

展 这 个 首 要 任 务 ，以 大 力 加 强 安 庆 园

区建设为带动，推动工业经济大发展；

以 阴 河 上 游 综 合 治 理 提 升 为 带 动 ，促

进 乡 村 全 面 振 兴 ；以 鼓 励 支 持 多 种 业

态 发 展 为 带 动 ，推 进 现 代 服 务 业 大 提

升 。 要 抓 住 保 障 和 改 善 民 生 这 个 根

本，加强城乡基础设施建设，多为群众

办 实 事 ，当 前 要 重 点 加 强 对 新 冠 病 毒

传 播 的 有 效 处 置 ，解 决 救 治 方 面 的 突

出 问 题 ，保 护 人 民 健 康 。 要 抓 住 干 部

这个关键，切实加强干部队伍建设，更

好胜任全面现代化建设的需要。

松山区代表团审议政府工作报告
万超岐参加审议


